

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 5 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncio, de 1 á 6 días, á 50 mil. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de esta obra se la mitad de dichos precios. Para suscripciones comunicadas, ay los oficiales ó de defunción, etc. á los mismos precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOU 55.

LA PAZ DE MURCIA.

TEATRO DEL CIRCULO INDUSTRIAL.
FUNCION INAUGURAL.

Con la bellísima comedia de costumbres en tres actos y en verso, *El amor y el interés*, original del aplaudido autor dramático D. Luis Mariano de Larra, y la graciosa pieza en un acto, en prosa y verso, denominada *La casa de campo*, de D. José Sanchez Albarrañ, se estrenó en la noche del sábado último el lindo teatro recientemente construido por dicha sociedad.

Dióse principio con la sinfonia de la zarzuela *Amar sin conocer*, por la banda de música militar que dirige el señor Córdoba, alzándose el telón acto continuo.

No haremos la descripción de la comedia del aplaudido autor de *Una nube de verano*, porque ni á tanto llegan nuestras fuerzas, ni nuestra memoria se apoderó de todo. Haremos, sí, un ligero bosquejo de la función.

En el soliloquio que constituye la escena segunda del acto primero, D. Tomás Valderrábano arrancó un nutrido aplauso, expresando con suma propiedad las borrascosas emociones de D. Eduardo, cuya pasión amorosa exalta los obstáculos, y mas aun la desdeñosa acogida que en la escena tercera le hace la condesa, cuyo papel desempeñó la entendida y simpática señora doña Carolina Servaty, que fué justamente aplaudida por la maestría con que supo hacer la desesperación del contrariado calavera, y en la siguiente escena, la descripción de su aventura en los Savoyanos.

No menos aplaudida fué la señorita doña Luisa Yagües en su papel de coloris, por su fácil decir, sus distinguidas maneras, y buena entonación en cuantas situaciones la vimos.

D. Antonio Jubés, en la escena 4.ª interpretó muy bien al austero D. Cosme, que en su diálogo con la condesa no oculta su aversión al matrimonio, fundado en los amargos recuerdos que de su difunta aun conserva.

En la escena 11.ª apareció D. Benigno Díez y Sanz de Rebenga, que fué estrepitosamente aplaudido en el papel del soñoliento y apático D. Enrique de Sosa, rayando á gran altura y condensando hábilmente el carácter del personaje que representó, cuando dice:

Comer, dormir, vejetar,
 es ser feliz en la tierra!

No menos acreedor á nuestros elogios es D. Rafael Corral en su modesto papel de Antonio, al dar cuenta de su misión cerca de don Eduardo, á quien lleva la por demás lacónica y desesperante carta de Doctores que la condesa escribe.

Si hubiéramos de continuar narrando cuanto digno de los ocurrió hasta la terminación de la comedia, daríamos demasiada latitud á este bosquejo, limitándonos á decir que cuantos tomaron parte en la lindísima producción del señor Larra, fueron calorosamente aplaudidos por la concurrencia de que estaba hebreado el elegante salón.

Terminada la comedia y en medio de un estrepitoso y prolongado aplauso fueron llamados los actores á la escena y galantemente obsequiados, arrojándose preciosas coronas, algunas palomas, dulces y una nube de flores, en cuyos obsequios se distinguió á la señora doña Carolina Servaty, señorita doña Luisa Yagües y Sr. Rebenga. También se pudo después la salida á la escena de los pintores escenógrafos, los apreciables jóvenes don Ramon Mauricio y D. Arturo González, que en el telón de boca y en la preciosa decoración de selva han manifestado el mejor gusto.

Por los señores Rebenga y Valderrábano se leyeron cuatro composiciones poéticas consagradas á la inauguración, una anónima de la redacción de este periódico y las restantes de los señores D. Ezequiel Díez y Sanz de Rebenga, D. Baltasar Meoro y D. Pio José Tejera.

Llegamos, para terminar, á la graciosísima pieza *La casa de campo*.

La señorita doña Luisa Yagües, fué objeto de una verdadera ovación en su cuádruple papel, distinguiéndose en su diálogo con D. Bonifacio cuando aparece entretada, dando á sus palabras y á sus actitudes, la entonación y trágica gravedad propias del difunto romanticismo, especialmente en los bellísimos versos en que expresa el ardiente afán con que busca al alma de sus amores, y cuando arrebatada por el sentimiento de la venganza brilla en su mano el puñal con que amenaza al estupefacto D. Bonifacio, creyéndole la sombra del que llama su sacrilego amante.

No menos feliz estuvo en la escena 12.ª cuando aparece con el disfraz de una extranjera contratada

para el teatro Real, imitando con suma gracia esa acentuación de los nietos de S. Luis al iniciarse en la hermosa habla castellana, abrumando con sus intempestivos cumplimientos al asendereado don Bonifacio.

En la escena 16.ª vuelve á aparecer la señorita doña Luisa Yagües, haciendo una deliciosa manola, con la desenvoltura y fraseología peculiares á las hijas de Lavapiés ó de Maravillas.

El señor Rebenga, en su triple disfraz de Carlos, nos ofreció, á mas del de ingeniero, la augusta, inelegante y escuálida figura de un poeta de la época del romanticismo, y después la ruda, libre y marcial de un tambor, con cuya caja de guerra atueña al aturdido dueño de la codiciada casa.

D. Pedro Servaty y D. Francisco Almela, á cuyo cargo estuvieron respectivamente los papeles de don Bonifacio y de Simon, na la dejaron de desear, completando el delicioso cuadro que de mano maestra ha trazado la bulliciosa imaginación del señor Albarrañ.

Injustos seríamos si al terminar esta ligera revista no hicieramos una especial mención del señor D. José Esbrí y Romero que como director de escena ha dado reiteradas muestras de sus conocimientos en tan difícil cargo.

Del señor D. José Oliva, como apuntador, con decir que no se le oye, es cuanto podemos expresar en su elogio.

Tal ha sido, aunque presentado á grandes rasgos por el poco tiempo de que hemos podido disponer, el brillante resultado con que el Circulo Industrial ha inaugurado sus funciones teatrales.

Mucho nos prometíamos de la laboriosidad y naturales dotes artísticas de los actores, de quienes, como aficionados, y sin que de exagerados se nos tache, bien podemos decir que se escedieron á sí mismos.

Sobrios en el elogio, ni los hemos colocado al nivel de las Matildes y Teodoras, de los Romeas y Fernandez, ni seríamos tan exigentes que al advertir algun ligero lunar lo señaláramos con el dedo de una crítica severa, hácia lo cual tendríamos derecho si se tratara de actores de profesion y no de personas apreciabilísimas que tan espontáneamente se han prestado á aumentar el brillo del establecimiento.

Felicitemos, pues, al Circulo In-

dustrial, á su junta directiva, á la comision del teatro y á cuantos mas ó menos directamente han prestado sus servicios para llevar á cabo tan alhagüñ. empresa, felicitando por último á los actores todos por el bisongero éxito que han obtenido en el difícil arte de Talia.

D. Espinosa.

Una carta de Paris dice lo que sigue que es muy curioso por cierto.

«Sin negar el mérito á la cocina inglesa y á la italiana, la francesa se ha llevado siempre la palma, y los extranjeros que venian á Paris hace 20 años, se quedaban agradablemente sorprendidos al encontrar mesas redondas; así se llama aunque sean ovaladas ó de cualquier otra forma, donde paladeaban abundantes y variados manjares por la módica suma de tres francos. Poco después y sin saber por qué, se bieron un franco mas y la apertura de los dos grandes hoteles, el del *Louvre* y el *Grand-Hotel* donde se pagaban siete y ocho francos, ha motivado otra subida de un franco, ó sean cinco en hoteles de tercer orden. Si el mal parase ahí, del mal el menos; pero desgraciadamente ha coincidido con la subida de los precios, el descubrimiento de que los caballos sirven para otra cosa que para montar, tirar de coches y atropellar á las gentes.

El hecho es que hoy no basta pagar cinco francos en una mesa redonda ó esquinada de Paris para estar seguro de comer medianamente, pues beber siempre se bebe mal, á no pagar 20 ó 25 francos por una botella de vino.—Por los cinco francos sirven un buen vinagre, y si se atreve cualquier prógimo á pedir una botella extra, esté seguro de encontrar en *l'addition* tres ó cuatro francos mas. Es decir, que en mesa redonda, hoy en Paris se come mal y no se bebe bien, pero en cambio cuesta caro.

En los *restaurants* por lista (á la *carte*, como aquí se llaman) entre los indispensables rábanos, manteca, salchichon y *crevettes* se gastan seis francos antes de tomar la primera cucharada de sopa. El caldo de esta es siempre malo, pero en cambio es abundante. La sopa, pescado, un modesto plato de carne, un cuarto de pollo, una verdura y una botella de vino

potable, es aquí negocio de 23 á 25 francos.—En el *restaurant café de la Paix* le han puesto en la cuenta á un amigo mio tres francos y medio por la pechuga de un pollo (14 francos por pieza.) Muchos pollos van en Madrid á la fuente Castellana que no valen otro tanto. Pero en fin, en los primeros establecimientos culinarios de París, como el *café inglés*, el *café Foi, Vefour y Trois freres*, hay que gastar lo menos un louis para comer bien.

En las mesas redondas, además del aumento han puesto al público á media ración y comen las cosas frías y destrozadas los últimos servidos, porque el amo ó el *maitre-hotel* hacen los platos en vez de hacerse uno mismo, resultando de esto que las porciones son raquísimas, y si al cabo de un mes no se muere la gente de inanición empieza cualquiera á creer que es una verdad la homeopatía.

En una palabra, habiendo doblado los precios en pocos años y habiendo disminuido de mitad las raciones, cuesta hoy en París 12 francos lo que en nuestra juventud costaba cuatro.—*C'est raide*, como dice el autor de la *Dame aux Camelias*.

Si todo continúa así, nuestros hijos pagarán á onza de oro el cubierto de mesa redonda, y nuestros nietos tendrán que dar un billete de mil francos para pagar la cuenta de una comida.

O tal vez, pues los estrémos se tocan, se retroceda á las lentejas y á pagar la cuenta por maravédises.

El beber cuesta mas caro á proporción que el comer. Un vaso, que afortunadamente contiene poca cantidad de la malísima agua del Sena con un terron de peor azúcar y unas gotas de agua azahar, vale ocho sueldos, que, con los dos de la obligada propina para el mozo del café, suma medio franco, ó sean diez y seis cuartos en Castilla.

No hace aun mucho tiempo que se vendía la cerveza en botellas grandes y chicas... De la noche á la mañana se suprimieron las segundas y fueron substituidas por vasos llamados *choppes*, que contienen solamente las tres cuartas partes de las medias botellas, ó sean tres sorbos. Poco después fué suprimida la *choppe* por otro vaso de poca mucha mas chico, llamado *bock*, el cual contiene dos sorbos de cerveza, y pareciéndole aun mucho á los dueños de cafés, los sirven con dos dedos de espuma. Dentro de poco servirán la cerveza en las larguichas copas de *Champagne*, y solo contendrán espuma, para hacer bolas como las de jabon para divertir niños.

El infeliz que quiere apagar la sed necesita pedir segundo *bock*, que es lo que busca el cafetero.—Dos *bocks*, á ocho sueldos, suman diez y seis y cuatro de propina hacen justo un franco.

El madero y el Jerez se sirven aquí en copas de licor, y los licores en dedos de cristal.

Para mantenerse y viviren París es preciso no comer ni beber sino dar de comer y beber á los demás... descendientes de los niños de Ercija, y de José Maria, no os espongaís á los riesgos de la vida de montaña; venid á establecer fondas y cafes en París y hareis fortuna rápidamente sin temor de la guardia civil.

Se ha dispuesto que el tasajo, ó sea carne en salmuera ó salada en seco, producto y procediendo directamente de Buenos Aires, Montevideo y demás puntos productores extranjeros de América, satis fagan al ser importados en la Península, un escudo 460 milésimas los 100 kilogramos en bandera nacional, y un escudo 752 milésimas en bandera extranjera.

Procediendo directamente de puntos extranjeros de América no productores satisfarán los 100 kilogramos 2 escudos 190 milésimas, en bandera nacional, y 2 escudos 628 milésimas en bandera extranjera.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que siempre que los subdelegados de Sanidad hayan de salir fuera de la jurisdicción del pueblo donde residen por orden del gobernador de la provincia en desempeño de una comisión sanitaria administrativa, devengarán durante un tiempo prudencial que no exceda de cuatro dias y por cada dia que pernocten fuera del pueblo de su domicilio, 12 escudos los médicos y 10 los cirujanos, farmaceuticos y veterinarios; reduciéndose respectivamente á 8 escudos para los primeros, y 6 para los demás si pernoctan en sus casas.

VARIETADES.

UN SUEÑO DE CALDERON.

FANTASIA

á la sociedad *Círculo industrial de Murcia*, en la función inaugural de su sección *dramática*.

¡Cuán bello está el firmamento! el rojo sol desaparece, y mientras su luz decrece claro fulgor surca el viento. Es la blanca y pura luna que su resplandor retrata, y que entre nubes de plata se vé su nevada cuna.

En pos de la luna bella aumentando su hermosura por el espacio fulgura una reluciente estrella.

Y á ésta su ruta siguiendo se va la esfera sembrando de otras, que van eclipsando el sol que se está escondiendo.

Entonces, se acuesta el dia detrás del monte empinado, y por el opuesto lado nace la noche sombría.

La cubre un espeso velo, al nacer, su velo estiende, y una opaca luz enciende en el estrellado cielo.

Cubre su denso crespon del rojo sol los reflejos, y se distingue á lo lejos la sombra de Calderon.

Muda, impasible y serena se sienta sobre su tumba, y, á la par que el viento zumba, su voz el espacio llena.

Miradle bien; su semblante continua emoción agita, y su corazón, palpita, y su voz dice anhelante:

«Despierto... y no sé porqué, en blando sueño dormía, pero de mi tumba fría súbito me levanté, de mi sueño desperté, contemplo el mundo en redor, y al salir de mi estupor siento en mi pecho latir, y comprendo, que el sentir no es un sueño engañador.

«Cuando desperté... soñaba, y en mi soñar tan risueño mi corazón palpitaba, pero... cuando mas gozaba ay! desperté de mi sueño.

«Lo recuerdo vagamente: mas, en mi sueño profundo veía el mundo, y un mundo del de ayer muy diferente. En un monte refulgente la gloria se divisaba,

la juventud la miraba, á ella ufana corría, y... cuando loca subía al momento desmayaba.

«Mas, de la feraz llanura que el tranquilo Tader baña, partió veloz y segura la juventud, y la altura contempló de la montaña.

«Su pié puso con presteza sobre la senda tortuosa y entusiasta y gozosa subía por la aspereza.

El monte con ligereza iba segura escalando, á su cumbre ya tocando donde yacía la gloria, y, locos tras la victoria, su fin iban alcanzando

«Pero entonces... desperté cuando gozaba mi alma, en ésta tumba me hallé, y al despertar, recordé que iban á alcanzar la palma.

«Si; yo os miré enternecido lleno de angustia y temor, y observé vuestro valor tempranamente adquirido. Un templo habeis erigido al civo arte de Talía; pero recordad un dia que si llegais á la cumbre, tanto triunfo no os deslumbré, ni tanta gloria os engría.

«Seguid con perseverancia, nunca el trabajo os espante, que con afán y constancia, se traspasa la distancia dó está la gloria radiante.

«Largo es, pues, vuestro camino, y espinosa su carrera, mas vuestra planta ligera llegará al templo divino. Y al cumplir vuestro destino encontrareis un laurel que á vuestro trabajo fiel y á vuestra constancia estraña, tegerá ufana la España, la gran patria de *Isabel*»

Esto dijo Calderon: calló, y su sombra grandiosa desapareció tras la losa del mármoreo panteon.

Un ángel bajó del Cielo, la inmensa losa selló, y la noche replégó su denso y tupido velo.

Desapareció la luna, se eclipsaron las estrellas, y cual rápidas centellas huyeron una por una.

Y al aparecer el dia se oía un cálico son: «Descanse en paz Calderon, gloria al arte de Talía»

Ecequiel Díez y Sant de Reberga.

Murcia, 26 de junio de 1867.

GACETILLA.

NO LOS HA VISTO. Por medio de una real orden, inserta en el «Boletín oficial», se encarga á los alcaldes y demás dependientes de vigilancia la busca y captura de un tal señor Gato, y en otra circular se encarga también la busca y detención de un burro.

TERMINÓ. La compañía lírico-dramática concluyó de funcionar el domingo en Cartagena y ya anteayer vimos algunas de sus partes en esta capital.

SEA ENHORABUENA. Nuestro amigo el conocido notario de esta capital, D. Félix Martínez Asensi, ha sido agraciado por S. M. con los honores de jefe de Administración.

CORREOS. Recordamos que las cartas que se franquean con los sellos antiguos no circulan desde el día 1.º del actual.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 30.—Se hacen grandes preparativos para la recepción del Sultán, que entrará hoy á las cuatro de la tarde.

Roma, 30.—Las ceremonias del Centenario y de la canonización se han verificado con gran solemnidad. Asistían 45 cardenales, 420 obispos y mas de 100,000 extranjeros.

El Papa ha sido aclamado con entusiasmo durante la procesion.

Vigo, 1.º.—Acaba de entrar en este puerto el vapor correo «Antonio Lopez» con la correspondencia y pasajeros de las Antillas.

A su salida de la Habana no ocurría novedad.

Paris, 1.º.—La recepción hecha ayer al sultán fué tan brillante como concuerda.

El sultán residirá en las Tullerías. El emperador Napoleon ha recibido al lord corregidor de Londres que le ha dirigido sinceras felicitaciones á nombre del pueblo inglés por los resultados que está ofreciendo la exposición Universal.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica en la «Gaceta» un real decreto transcribiendo el de la Santa Sede sobre disminución de los dias festivos. —«La Correspondencia de España» da una noticia bastante grave respecto á Maximiliano.

—El arreglo de capellanías colativas, que es uno de los asuntos terminados por el Sr. Arrazola, antes de dejar el ministerio de Gracia y Justicia se publicará ya muy pronto, puesto que ha sido ya rubricado por S. M.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—S. Trifon y doce compañeros mrs. y s. Heliodoro ob.
 Jubileo.—Esta hoy en la iglesia parroquial de San Nicolás.

MERCADO.

Precios de ayer de los cereales.
 Trigo del país: de 68 á 75 rs. l.
 Cebada. de 26 á 29 id.

Cambios de ayer 2.

Madrid.	1 1/2 daño.
Barcelona.	par
Valencia.	1 1/4 daño.
Alicante.	1 1/4 daño.
Cartagena.	par 1 1/2 daño.
Oribuela.	1 1/2 daño.
Lorca.	3/4 id.
Aguilas.	1 daño.
Herrin.	1 daño.
Albacete.	1 daño
Caravaca.	1 1/2 daño.
Cieza.	1 1/2 daño.
Paris.	8 div. 5, 23.
Londres.	90 div. 50, 75

CORREOS.

	ENTRADAS.	SALIDAS.
Cartagena, primero	10 30 m.	10 45 m.
Idem, segundo	2 30 t.	4 30 t.
Madrid y Valencia	11 45 m.	1 45 t.
Lorca, Almería y Granada.	1 » t.	12 30 t.
Oribuela y Alicante	11 » n.	4 » t.

Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ANUNCIOS.

AVISO A LAS SEÑORAS.

Calle de Peligros, núm. 1, casa de Molino, se halla de venta un bonito y vistoso surtido de pasamanería de París, de apromerados, cintas y flecos de cristal de colores, blancos y negros, á precios equitativos.

Iguualmente hay mantos de glass brochados y trams y de granadinas á los precios siguientes: mantos de glass brochados con su velo 57 rs., mantos blancos con su velo 30, 1 con de granadina con su velo de glass 28. 2-2

Se venden dos libras nuevas, de verano, completas, lino de Mahon y se darán por una tercera parte menos de su coste. Jesús Torres, sastre, plaza del Correo viejo, dará razon y las manifestará.

NOBILIZA.

Maria Mar, de Caravaca, de 28 años, viuda, leche de 9 meses, parroquia de S. Andrés, calle de Asgüinos, frente á la fabrica de Sultres, número 2. 8-7

OTRA.

Dolores Corbalan, 33 años, soltera, primeriza, leche de 8 meses. Parroquia de San Juan, calle del Lobero, núm. 3, darán razon. 8-1

La hacienda titulada La de Mesas ó Cañadas del Buen Pastor, sita en el partido del Palmar, legua y media de la ciudad de Murcia, se vende.

Consta de olivos, almendros, granados

y otros árboles frutales, canteras, yerro y sé criadero de arenas para la fabricación del cristal, tierras para sembrar, y una mina de agua de unos veinte reales fontaneras.

La persona que le convenga en adquisición, puede verla con su dueño que habita en la misma finca, la cual dará todas las noticias que se quieren saber, dándose su precio y oirá las proposiciones que se le hagan para la venta de la finca. 4-3

REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN

Compañía Colonial.

Procedora de la Real casa.

Gran surtido de chocolates, cafés de varias clases, tés verdes y negros, y sopas coloniales.

Se dan prospectos.

Su despacho sigue en la calle del Val de San Antonio, núm. 82. 12-4

VENTA.

En la jurisdicción de Archena se venden cuatro tabullas plantadas en la mayor parte de árboles frutales y ítes faenas de tierra blanca secano próximas á la población.

La persona que desee adquirir las hallará en la redacción de este periódico las noticias necesarias acerca de la persona con quien debere entenderse. 10

AVISO

á los enfermos llamados incurables.

El gabinete de la electricidad magnético para el tratamiento y la cura de todas las enfermedades nerviosas y crónicas ha sido trasladado calle de los Baños núm. 4.

junto á la plaza de Santa Isabel, Murcia
 El electroda es el solo tratamiento moderno y eficaz contra gran número de afeciones, como son: sorderas, zumbidos de oído, aneurismas, palpitaciones, dolor de costado, gota crónica, gota serena, reumatismos articulares y nerviosos, y todos los sufrimientos del organismo.

Por este medio seguro y rápido, la parte afectada de parálisis ó gata se revive pronto, y se consigue la curación; las congestiones se disipan y las neuralgias ceden.

Por este sistema, se evita tambien todo retardado inusual y se previenen favorablemente los partos difíciles, por causa de inercia del organismo.

En fin: las enfermedades que se tienen por incurables, no pueden resistir á este poderoso y eficaz método, que despierta por todo el calor, la sensibilidad y el movimiento, y que produce dia en dia resultados, que aun á los ojos de los mas incrédulos son verdaderos milagros.

Se recomienda especialmente este sistema á las personas que hayan ido á baños y deseen en completar su curación.

El facultativo especialista para la aplicación de la electricidad dinámica, recibe todos los dias en su gabinete desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. 8-8

LIBROS EN BLANCO

para copiar y cargo y data.

Se venden en la comision de Almazan, Zoco, 5.

ALMUNEDA.

Se hace de varios muebles decentes. Calle de la Morera, núm. 1, parroquia de San Nicolás. 5-1

mañana es enteramente opuesto á él; á uno le es muy útil lo que á otro le es menos ó acaso perjudicial: lo mismo puede decirse de los pueblos unos con otros. La utilidad varia y con ella variaria la meralidad, la bondad y malicia de las acciones. El homicidio, por ejemplo, seria malo para uno, porque le privaba de un bienhechor; bueno para otro, porque le prestaba ocasion de aprovecharse de las riquezas de su víctima. ¡Imposible parece, puedan caber en la razon humana semejantes delirios!

Solo en Dios podemos encontrar ese principio: «Precisados á salir del hombre, es necesario remontarnos á la fuente de todo sér, de toda verdad y de todo bien.» Mas no depende la meralidad de su libre voluntad, pues en tal caso, podría hacer lo bueno malo y lo malo bueno, podría hacer del homicidio una virtud y de la caridad un crimen: error monstruoso que no puede abrigarse en la humana inteligencia.

La bondad ó malicia de las acciones es una cualidad intrínseca á ellas, cualidad necesaria cuyo origen está en conformidad ó disconformidad con el mismo Dios, esencia infinita en perfecciones, á los que ama con un amor tambien infinito. El hombre es mas ó menos bueno, sus acciones son mas ó menos morales, segun están mas ó menos conformes con la santidad de Dios. «Este amándose á sí mismo ama el orden, y quiere su realizacion por las criaturas.»

Los sábios mas aventajados lo han reconocido así, buscando en el Sér supremo la fuente de la

santidad y el origen de la moral, ley fundamental de la humanidad: «Es, dice Ciceron, sentencial comun y uniforme de todos los sábios que hay una ley superior, la cual no es obra de hombres, ni cosa que resulte de las convenciones arbitrarias de los pueblos: ley primitiva y esencial de donde las otras tienen su origen, su autoridad, que no es otra cosa que la razon eterna, la soberana sabiduría ó misma inteligencia suprema que sostiene y gobierna el universo, y que manda lo bueno y prohíbe lo malo... En efecto, Dios es esencialmente inteligente, justo y sabio, y solo á esta razon universal, á esta sabiduría infinita, á esta justicia inmutable es á quien le pertenece distinguir el mal y el bien...» «Si yo investigo, dice tambien Bossuet, á donde y en qué sujeto estas verdades (las morales) subsisten tan eternal é inmutables como son, me veo obligado á confesar un ser en donde la verdad está eternamente subsistente... Este objeto eterno es Dios.»

Ferrocarril de Cartagena.

Servicio diario de trenes.

Salen de Murcia.	Llegan a	PRECIO.			Salen de	Llegan a Murcia.
		En 1.º	En 2.º	En 3.º		
2 21 t.	Cieza. 4 24 t.	22,00	17,25	10,50	Cieza. 9 50 m.	11 19 m.
	Chinchilla. 8 14 n.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla. 5 50 m.	
	Albacete. 9 22 n.	80,75	62,50	35,25	Albacete. 5 6 m.	
	Madrid. 6 35 m.	203,00	157,25	96,50	Madrid. 8 20 n.	
11 29 m.	Cartagena. 1 50 t.	2,00	16,50	11,00	Cartagena. 7 " m.	10 " m.
	Idem. 8 " n.				Idem. 11 55 m.	
5 " t.	Cieza. 8 50 m.	22,00	17,25	10,50	Cieza. 6 29 t.	9 27 n.
	Chinchilla. 8 50 t.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla. 12 5 m.	
	Alicante. 9 44 n.	60,00	40,00	30,00	Alicante. 5 " m.	
	Valencia. 11 10 n.	110,00	85,00	55,00	Valencia. 4 15 m.	

De Murcia á Albacete ó Cartagena llevan los trenes coches de todas clases y de Albacete á Madrid solo de 1.º y 2.º

PRIMERA CASA EN CALENDARIOS

en Murcia.

LA COMISION DE ALMAZAN, ZOCO, 5.

En la misma se hallan de venta los siguientes para 1867:

- Agenda de bufete, encartonada, á 10 rs. una.
- médica, encartonada á 12.
- de la lavandera y planchadora, á 2 y medio rs. una.
- Calendarios de cuadro, en tamaño grande y chico, sobre carton á 5 reales uno y en papel solo á 1 real 50 cent. uno.
- de D. Joaquin Yague, ó sea el cielo en 1867: los de pared á 4 cuartos, los de idem en colores á 3 rs.
- El mismo, edición arreglada para el REINO DE MURCIA, á 6 cuartos uno.
- Almanaque del Violon, á 2 rs. uno.
- de las Hijas de Eva, á 3 rs. uno.
- de las Efemérides, redactado por D. Felipe Blanco de Ibañez, á 4 rs. uno.
- de la Consulta Municipal, á 5 rs. uno.
- Coleccion de almanaques, en un tomo en 4.º, libro curiosísimo y de reconocida utilidad para toda clase de personas, á 8 rs. uno.

MALES DE GARGANTA
Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS DE DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET
(Clorato de Potasa)

Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el crupo, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN
DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET
Recomendado á las personas cuya dentadura se descarna ó mueve, cuyas encias sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS
DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET
Merced á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilísimos para el tocador é indispensables para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. — Usanse al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs.—Opiata, 16 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS:
En Paris, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, D. Jose Simon, caballero de Gracia, 1; — y en la Agencia Franco Española, callá del Sordo, 31.— En Murcia, D. Tomas Guerra, farmacéutico.

de suscripcion: por cuaderno, en Madrid, 2 rs.— Idem en provincias, 2 y medio rs.— Idem en Ultramar y extranjero, 5 rs.— Todo franco de porte.— Las suscripciones se harán en las principales librerías del reino y en la administracion del Diccionario, Leganitos, 18, principal, acompañado, en libranzas ó sellos de correos, al hacer el pedido, el importe de diez cuadernos, y en esta ciudad en el Centro de suscripciones de D. Rafael Almazan y Martín.

DICCIONARIO MANUAL

DE VOCES DE DUDOSA ORTOGRAFIA en la lengua castellana.

conteniendo las reglas que se suscriben más comunmente y preceptos para hablar con propiedad y escribir con correccion. Compuesto y ordenado al alcance de todos.

Este nuevo librito, de suma utilidad para todos, y en especial para escritores, empleados, cajistas, y para las escuelas y oficinas, se vende á 5 rs. en Madrid, en la imprenta de la calle del Arco de Santa Maria, núm. 39, y á 6 rs. en provincias, en las principales librerías. — En la comision de Almazan se esperan ejemplares.

ANECDOTAS

y cuentos militares

recopilados de diferentes obras

Y REDACTADOS POR

los Sres. J. d'W. y E. H.

se venden á 4 rs. en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

DICCIONARIO DOMESTICO.
Tesoro de las familias, ó repertorio universal de conocimientos útiles.
por DON BALBINO CORTÉS Y MORALES.
Esta interesante y utilísima obra se publica por cuadernos de 16 páginas y 32 columnas, formando un tomo en folio de unas 1.000 páginas; repartiéndose dos cuadernos al mes, cuando ménos.— Precio

CAPÍTULO III.

Deberes para con Dios.

Una criatura racional, aunque estuviese enteramente sola en el universo, no podia prescindir de sus relaciones con el Criador.

(Balmes)

Yo no existo por mi mismo: no tengo poder para conservarme, para gobernarme, para proveerme por mi mismo. Estoy, pues, dependiente de aquel Ser supremo inteligentísimo, que me ha hecho existir, que me conserva, que me gobierna, que me provee... hebo, pues, conocer á un Dios por mi autor, mi conservador y prestarle mi dependencia.

(El hombre guiado por la razon.)

Probada la existencia de Dios y la creacion del hombre, sér dotado de cuerpo y de un espíritu sensible, inteligente y libre, fáciles de esponer son las relaciones entre uno y otro, entre el criador y la criatura: Dios y el hombre.

CAPITULO II.

Principio de moralidad.

La regla de la moral no es el interés privado ni la utilidad pública.

(Balmes)

En el primer principio (que es Dios) y no en otra parte, es en el que se descubre la idea primitiva y esencial de los bienes, y de los males, de lo justo y de lo injusto.

(Chrisipp.)

Esta ley primordial, manantial y modelo de todas las otras... era antigua como la divina inteligencia, pues que en suma ella no es otra cosa que la misma razon del supremo Dios.

(Ciceron)

El principio de la moralidad debe ser uno é inmutable, razon que por sí sola demuestra que no puede consistir en el interés privado ni en la utilidad pública. El interés y la utilidad son cosas relativas y mudables, hoy nos sirve para lograr un fin, lo que